

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SNCF RÉSEAU ET LE CONSERVATOIRE DES RACES D'AQUITAINE EXPÉRIMENTENT L'ÉCO-PASTORALISME EN NOUVELLE AQUITAINE

Bordeaux, le 22 octobre 2018

SNCF Réseau et le Conservatoire des Races d'Aquitaine ont mis en place un partenariat afin de conduire une expérimentation d'écopastoralisme. A partir du 23 octobre, une cinquantaine de moutons de race landaise vont pâturer sur certains tronçons non exploités de la ligne ferroviaire Blaye-Saint Mariens, afin d'en assurer un entretien écologique.

L'écopastoralisme consiste à faire pâturer des troupeaux (bovins, ovins ou caprins) afin d'entretenir des sites naturels ou non, des espaces verts urbains et périurbains. Les bénéfices sont multiples d'un point de vue écologique : préservation de l'environnement et de la biodiversité, réduction des produits phytosanitaires.

SNCF Réseau, propriétaire de la ligne Blaye-Saint Mariens, inexploitée à ce jour, a décidé de recourir à cette technique d'entretien de son patrimoine ferroviaire pour conduire une démarche alternative à l'utilisation de produits phytosanitaires. Le Conservatoire des Races d'Aquitaine, dont la mission est la conservation, le développement et la valorisation des races locales d'animaux domestiques, interviendra en tant que prestataire pour assurer les missions suivantes :

- la mise à disposition d'un troupeau de 50 à 100 ovins, adapté aux objectifs de l'expérimentation avec un moutonnier pour leur surveillance, pendant une durée d'un mois et demi ;
- la gestion des animaux comprenant leur transport sur le site, les soins et la surveillance, la fourniture de nourriture et d'eau, le respect des règles sanitaires et d'élevage, les frais sanitaires et vétérinaires des animaux, les frais administratifs ;
- la fourniture du matériel nécessaire à l'opération et notamment : des filets pour enclos, le nécessaire pour l'abreuvement et l'alimentation, le matériel de transport des animaux et du personnel.

Un bilan sera dressé à l'issue de cette expérimentation afin d'en évaluer la performance et la pertinence économique. L'objectif étant pour SNCF Réseau d'en généraliser la pratique sur d'autres sites en Nouvelle-Aquitaine.

A propos du Conservatoire des Races d'Aquitaine

Créé en 1991 pour faire face à la disparition de la diversité biologique et culturelle associée aux races d'animaux d'élevage, le Conservatoire des Races d'Aquitaine est une association Loi 1901 à but non lucratif.

Avec la collaboration du Conseil Régional d'Aquitaine, des différents Conseils Généraux, de l'Union Européenne, des institutions nationales, et des acteurs locaux, le Conservatoire des Races d'Aquitaine œuvre pour la sauvegarde, le maintien et la valorisation des races et variétés d'élevage au service d'une économie locale et durable.

Il coordonne des actions de conservation en faveur des races locales, départementales ou régionales, menacées ou en développement, sur le territoire aquitain.

Le Conservatoire des Races d'Aquitaine travaille donc en synergie avec les acteurs professionnels, institutionnels, scientifiques et associatifs pour garantir une gestion pérenne de la biodiversité des animaux d'élevage afin que ces ressources restent disponibles pour les générations futures.

<http://racesaquitaine.fr/> et <https://www.biodiversite.racesaquitaine.fr/>

À propos de SNCF Réseau

Au sein du groupe SNCF, l'un des premiers groupes mondiaux de mobilité et de logistique, SNCF Réseau gère, maintient, développe et commercialise les services offerts par le Réseau Ferré National. Il est le garant de la sécurité et de la performance de près de 30 000 km de lignes, dont 2 600 de Lignes à Grande Vitesse. L'entreprise compte 55 000 collaborateurs pour un chiffre d'affaires de 6,5 milliards d'euros en 2017.

<http://www.sncf-reseau.fr>

CONTACTS PRESSE

Conservatoire des Races d'Aquitaine : Manon Point conservatoire.races.aquitaine@gmail.com - 06 99 25 57 08

SNCF Réseau : genevieve.latxaque@reseau.sncf.fr - 06 33 19 01 56